

Expresidentes de la República,

las Municipalidades del país, las organizaciones obreras, las Juntas Progresistas de San José, la Prensa Nacl. la juventud estudiosa, ciudadanos independientes y todo el pueblo costarricense en masa,
CONTRA LA REDUCCION DEL NUMERO DE REGIDORES

El proyecto de ley que pretende cercenar las municipalidades y que en mala hora fué llevado a la Cámara por el diputado Martín, ha puesto de relieve el arraigo profundo que en nuestro pueblo tienen las instituciones democráticas. Toda la auténtica ciudadanía costarricense se ha pronunciado abiertamente

El abogado cavernícola MARTIN, al frente del ala más reaccionaria de nuestra cámara, en pugna con la opinión pública y con el sentir del pueblo costarricense

contra el tal proyecto de ley y en defensa del régimen municipal.

Tan rotundo es el fracaso de esa medida, que los dipu-

tados que se atreven a apoyarla no han encontrado argumentos con qué defenderla. Sus exposiciones han sido flojas y ridículas y el propio

Martin, para mantener la absurda posición que hoy mantiene, ha tenido que tragarse los conceptos que emitiera en épocas anteriores en defensa del régimen municipal que

hoy trata de abolir.

Tal y como están las cosas, sólo el espíritu medieval de algunos diputados podría hacer triunfar ese adéfesio de proyecto. Y en ese caso, no

dudamos que el señor Presidente, respondiendo al clamor del pueblo, no vacilará en interponer el veto que enviará a ese aborto totalitario al museo de las curiosidades arqueológicas, que es el único sitio apropiado, también, para los autores del proyecto y para escasos defensores.

Tres representativos de la OPINION PUBLICA DAN SU FALLO contra la LEY TOTALITARIA

"Ni una sola voz se ha alzado del seno de la colectividad costarricense para darle aliento a ese propósito. Todas las que se escuchan son voces adversas, y lo que es más trascendente—voces autorizadas.— Pero el Congreso sigue imperturbable en el juego de los intereses políticos que inspiran su conducta, y, una vez más, con desenfado, le da las espaldas a la ciudadanía. — En realidad, la imposición del proyecto, sobre la voluntad claramente manifestada de las mayorías, es un reto al país.— El proyecto que se discute es manifiestamente impopular, es odioso al criterio político de los costarricenses y se enfrenta a una tradición, que, desde hace algunos años, vienen empeñados en romper los círculos oligárquicos.

DIARIO DE COSTA RICA.

"Si nosotros deseamos y pensamos honradamente ser demócratas, es preciso que nos demos cuenta que la democracia y la libertad son algo más que mera palabrería, que la democracia hay que vivirla y practicarla y la libertad garantizarla ampliamente a todos. No es libertad simplemente dejar hablar. Libertad es también dejar actuar; no servirse del poder para amenazar, ni para tomar represalias contra los que no piensan como los que mandan.

"Con proyectos como ese que han presentado algunos diputados, no veo yo que hacemos por robustecer la democracia. Al contrario la estamos hundiendo y la vamos a desacreditar, para bien del nazismo. Es decir, que sin querer nos convertimos EN QUINTACOLUMNA, en AYUDANTES CIEGOS DE LOS ENEMIGOS DE LA DEMOCRACIA".

RICARDO JIMENEZ

"Hay quienes se han otorgado el título de demócratas y creen que éste, para que lo sea, sólo requiere el que el interesado sea oído siempre hablando a favor de las democracias, pero nada más.

"Porque es claro que convirtiéndose en ley de la República el proyecto que limita a tres el número de concejales a todos y a cada uno de los municipios de la República, ningún ciudadano podrá ser electo concejal o edil, si su nombre no aparece en la papeleta del partido gobernante que es, sin lugar a duda, el único que podrá elegir a todos los ediles de los sesenta cantones de la República.

"¿Será esto producto del régimen democrático que decimos vivir?"

LA TRIBUNA.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 443

SAN JOSE, C. R. — SABADO 7 DE JUNIO DE 1941.

Edición No. 443

La Unión Soviética ante los Gobiernos de los países ocupados por los nazis

La Unión Soviética acaba de retirarle su reconocimiento al gobierno griego, por considerar ese país como país ocupado; tal resolución fué adoptada cuando ya los miembros de la Legación soviética y los representantes de casi todos los países neutrales en

ese país, lo abandonaban, obligados por la quiebra de la resistencia aliada y por la total ocupación nazi.

Con anterioridad, y en relación a otros países ocupados, la Unión Soviética adoptó esta misma posición. Y eso está siendo aprovechado por los enemigos de la URSS, para desprestigiar la política del país del socialismo. Pero el problema hay que plantearlo tal y como es: ¿Están esos países ocupados o no lo están? ¿Han perdido su soberanía o no la han perdido? Esta es la cuestión.

Lo que pasa es que para ciertos "demócratas", una medida es o no es justa o democrática, según sirva o no a los intereses de determinadas camarillas imperialistas. Y también para estos señores la Democracia vale de acuerdo con las potencias imperialistas que se auto-proclaman defensoras de ella.

Ejemplo de lo anterior, es el caso de Francia. El gobierno francés fué democrático y los políticos franceses amigos y defensores de la democracia y de las libertades humanas, mientras lucharon a la par de Inglaterra, aunque al mismo tiempo asesinaron a los comunistas y cercenaron las libertades del pueblo francés. Y cuando los políticos y militares filo-fachistas entregaron el pueblo francés a las hordas nazis para defender los intereses de las trescientas familias de Francia, los señores "demócratas", para justificar esa traición, calumniaron al Partido Comunista Francés e intentaron hacer aparecer a los traidores como héroes que

se sacrificaban por la Francia legendaria y por su valiente pueblo. Pero al fin Darlan ha hablado claro: según él (y también las trescientas familias famosas), la participación de Francia en el conflicto, a la par de Inglaterra o de Alemania, se justifica por la defensa del imperio colonial francés.

No es lucha de principios ni lucha por intereses populares. Es lucha de intereses capitalistas; es guerra de rapiña, guerra de conquista por una y otra parte. Y como Darlan, piensan los magnates ingleses. Si Franco—cosa im posible— se convirtiera de la noche a la mañana en amigo de Inglaterra, se le perdonarían todos sus crímenes contra su pueblo y contra la democracia. Estamos seguros.

¿Por qué es justo el paso dado por la Unión Soviética (Pasa a la Pág. DOS)

10.000 Ejemplares tirará "TRABAJO" en su próxima edición

Con motivo del décimo aniversario de la fundación de nuestro Partido se hará una edición de TRABAJO que supere en tiraje todas las ediciones anteriores. La Administración del periódico está segura de que los militantes, sin excepción alguna, dedicarán varias horas del sábado a colaborar en la venta de esa edición. Que ninguna persona en Costa Rica se quede sin ver nuestra próxima edición en la que se sintetiza la labor de nuestro Partido en 10 años de lucha.

También deben todos los militantes conseguir anuncios en la mayor cantidad posible para financiar esta edición.

Nuestra tesis sobre la carretera panamericana ha sido sancionada por el propio Dep. de Estado ¿Qué dirán ahora los que nos llamaron quintacolumnistas?

Se confirman nuestras previsiones

Vamos aceleradamente hacia una alarmante crisis fiscal

Llevamos ya cinco meses corridos del presente año. En esos cinco meses, según informe de La Prensa Libre recogido en fuente oficial, hay ya un déficit presupuestario de casi dos millones de colones. Esto quiere decir, que si las cosas siguen con el mismo ritmo, lo que es muy probable, al finalizar el año el déficit será aproximadamente de cuatro millones de colones. En esta forma se confirmarán las previsiones hechas por nosotros al iniciarse la presente administración.

¿Qué hace el Gobierno entre tanto? Seguirá pensando en que la solución de nuestras crisis está en los empréstitos? ¿Continuarán nuestros estadistas haciendo política electoral en vez de hacer política económica?

Nosotros insistimos en que urge tomar medidas de emergencia, pero no medidas artificiales a base de combinaciones monetarias, sino medidas reales a base de organización e implementación de nuestras fuerzas productivas.

Sólo una agricultura y una industria convenientemente organizadas y planeadas podrán salvarnos en la emergencia que se nos viene encima.

El Gobierno de los Estados Unidos ha resuelto por fin sufragar por su cuenta las dos terceras partes del valor de la carretera panamericana. Con ese objeto el Senado yanqui erogó veinte millones de dólares. Esto quiere decir, que la tesis que sostuvo nuestro Partido cuando ese problema se debatió en el Congreso ha venido a ser acogida por el propio Departamento de Estado. Puede decirse que en aquella oportunidad los costarricenses fueron más yanquistas que los mismos yanquis. Se cantó gloria a un negociado leonino. Se dijo que aquella maravilla de negociado era una demostración de buena voluntad del Presidente Roosevelt para el Presidente Calderón Guar-

dia y para nuestro país. Pero al cabo de unos cuantos meses el propio Departamento de Estado confiesa francamente que nos trató con excesiva dureza, que nos impuso un trato infame y que está dispuesto a rectificar su error. ¿Qué van a decir ahora los "estadistas" que nos llamaron "quinta columnistas" y "obscurados" porque defendíamos los intereses de nuestro país? Cuando nosotros habíamos nadie más habló. Entonces nos arriesgamos a soportar toda la reacción de los incondicionales del imperialismo. Pero hoy que nuestra tesis se impone sería inconveniente que se reconociera honradamente que nos otros tuvimos la razón.

Con respecto a nuestra información sobre el Seminario

Monseñor Sanabria nos ha salido al paso en defensa del Seminario. Dice Monseñor que nosotros calumniamos a ese colegio cuando dijimos que en él había funcionado una estación radiodifusora nazi. Y pretende ahogar nuestra voz, asumiendo él, personalmente, la responsabilidad de cuanto ocurre o pueda ocurrir en el Seminario. Ha cometido un gravísimo error Monseñor Sanabria. Su cariño por el Seminario lo ha llevado a asumir una actitud sumamente peligrosa. Para el pueblo de Costa Rica no es un secreto que el Seminario es un centro de propaganda nazi.

Se nos ha presentado como calumniadores, como creadores de noticias falsas. A eso debemos responder indicando las fuentes de nuestra información. El rumor es general en diferentes círculos sociales. La primera noticia nos llegó de la Escuela de Derecho. Supimos que un estudiante de esa Escuela, que nos merece toda fe y cuyo nombre no tenemos autorización de dar, había hecho de manera categórica esa afirmación y que había sido informado en fuentes oficiales. Sin embargo, no le habíamos dado completa acogida a la versión, si no hubiese concurrido alguna otra circunstancia que la confirmara en nuestro ánimo. Y esa circunstancia es la siguiente: el trabajador don Santiago Blanco, tipógrafo de la imprenta Soley y Valverde—tuvo una discusión en una barbería sobre el mismo tema. Casualmente intervinieron dos estudiantes del Seminario en esa discusión y ellos afirmaron que efectivamente, en su colegio había funcionado una estación radiotransmisora y que esa estación había sido suprimida por la intervención de ciertas autoridades. Con esas bases fué que hicimos la publicación.

Posteriormente, el profesor don Roberto Brenes Mesén, en artículo que reproducimos en otro lugar, ha venido a darle confirmación al aspecto esencial de nuestra denuncia.

De todo esto se desprende que TRABAJO no ha calumniado; y que si su información pudiera tener alguna inexactitud en la forma, no ha faltado a la verdad en su fondo.

Por hoy es cuanto tenemos que decir.

Los discursos de Manuel Mora contra la ley totalitaria

Continúa discutiendo el Congreso la ley antidemocrática que tiene por objeto mutilar el régimen municipal. El compañero Mora en amplios discursos ha expuesto ya los puntos de vista de nuestro Partido. Además ha demostrado a los diputados y al país, que la labor de los regidores comunistas en todos los municipios del país ha sido honrada y provechosa; que se ha orientado siempre hacia la depuración y hacia la organización de las actividades municipales. Esos discursos del compañero Mora han sido muy mal reseñados por los periódicos. Apenas se han publicado resúmenes de algunos de sus pasajes y por cierto que de los pasajes menos importantes. El Partido tratará de reconstruir esos discursos y de publicarlos para que los conozca el pueblo. Esa publicación se hará en números sucesivos de TRABAJO. Sin embargo, si llegamos a creer posible la financiación rápida de un folleto, no tendremos inconveniente en publicarlos en esa forma. Los militantes y simpatizantes que estén de acuerdo con esa idea y que quieran ayudar económicamente, pueden hacerlo saber así a la compañera Carmen Lyra.